
初 小 だ よ り
○は○つはつらつした子 ○ややさしい子 ○ままなぶ子

「機転の利く子供」の育成
平成３０年８月９日 第１０号 壱岐市立初山小学校 文責：校長 山川 祐司

７月２４日（火）に初山小学校の特色
の１つである、第４３回交通安全子供自
転車長崎県大会が長崎市の県立総合体育
館で開催されました。
結果は、４，８００満点中、４，４９

９点で準優勝でしたが、子供たちは、練
習の成果を十二分に発揮しました。練習
のときよりも良かったように見えました。
優勝は、４，５１５点で大村市立中央小
学校でした。わずか１６点差でした。こ
れもひとえに、メンタル面も含めた練習
の成果です。壱岐地区安全協会の清川・
執行指導員や初山駐在所の松永様は勿論
ですが、初山地区の方々をはじめ多くの
方の御支援のお陰です。感謝の気持ちで
いっぱいです。
準優勝は、今年度を含め、１３回目と

なりました。近年では平成２５年度に準
優勝しています。３７年連続出場してい
るので、準優勝の割合
は、１／３以上になり
ました。ちなみに優勝
（全国大会出場）は、
Ｈ２、Ｈ３、Ｈ６、Ｈ
２４の４回あります。
今年度は特に僅差だっ
ただけに残念ですが、
子供たちはよく頑張り
ました。

自転車県大会準優勝

７／２２（日）にＪｒソフト壱岐・対
馬交流親善大会が猛暑の中、芦辺ふれあ
い広場で開催されました。今年度は、対
馬のクラブが壱岐に来る年度で、今年度
は３クラブ来島したようです。この暑さ
なので中止も検討されたようですが、実
施されることになったそうです。
壱岐市内の芦辺を除く３チーム渡良（初

山）と筒城と志原と対馬の３チームの計
６チームが３，３の２リンクに別れて予
選を行ったようです。結果は下記のとお
りです。
渡良・初山合同２－１船越（対馬）
渡良・初山合同５－０久田（対馬）
決勝戦は、

渡良・初山合同４－０筒城

Ｊｒソフトまたまた優勝

夏休みの７月２４日（火）～８月２４
日（金）までの期間に１７日プールを開
放しています。酷暑の中なので、子供た
ちにとっては良
い運動でもあり、
楽しみの一つで
もありますが、
監視される保護
者の方は大変で
す。お疲れ様で
す。

夏休みプール開放

７月３１日（火）の午前中に親子クッキング教室を行いました。壱岐市健康増進課の
栄養士南様、壱岐市ヘルスメイトの山内様、谷口様、川上様に御来校いただき、児童１
０名、保護者８名で、簡単にできるお昼御飯メニューをつくりました。メニューは、「じ
ゃがいものガレット」「焼き春巻き」「豚肉と小松菜の混ぜ御飯」とデザートと盛り沢山
でした。子供たちは、自分で調理することや親子で料理することに喜びを感じながら、
食に対する関心を高めてくれたように感じました。

親子クッキング教室



７月３０日（月）壱岐市建設課の浦川、豊
永、松田様、振興局の松永様、壱岐警察署の
岩永係長、山川地区館長、初山小学校の校長

と教頭が立ち会い、初山地区内の安全点検を行いました。予算が伴うことなので、検討
や吟味が必要となりますが、とりあえず検討内容のみお知らせします。

１ 若松十字路の横断歩道設置について
＜回答＞横断需要が少ないので設置は無理。道路はどこを横断しても良いので、右側を

注意して渡ることを勧める。
２ 若松交差点のゼブラ地域内をショートカットする車両がいる。
＜回答＞バスのＵターン場所にもなっているので、バス会社に連絡し、検討する。車両

がショートカット出来ないように検討する。そもそもゼブラ地域は、交差点を
直角にするために工夫されたものであるので、中を通ると交通違反となる。

３ 福山様宅付近から学校までの側溝の蓋
＜回答＞Ｈ３０－１００ｍ、Ｈ３１－学校までの残り３６０ｍに蓋を付ける予定。
４ 藤川様宅前の側溝の蓋
＜回答＞検討する。
５ 旧ＪＡ初山のブロック塀
＜回答＞検討する。
６ 大久保バス停より初瀬側のカーブ内側の杉の木（見通しが悪い）
＜回答＞杉の木１本を伐採する方向

校区安全点検

７／２８（土）に「第４１回ライオン
ズクラブ旗争奪壱岐市ジュニアバレーボ
ール夏季大会」が行われました。
初山ジュニアは、怪我人等の影響もあ

り、準決勝で那賀チームに負けましたが、
県大会がかかっている３位決定戦で見事
に志原に勝ち、県大会への切符を掴みま
した。優勝しての県大会出場とはなりま
せんでしたが、県でも頑張ってくれると
思います。県大会は８／２５（土）の予
定です。

Ｊｒバレーまたまた県大会

７月３１日（火）の親子クッキング教
室のあと、午後からＰＴＡ厚生委員会の
皆様が、ベルマーク集計作業とトイレ点
検・美化活動をしてくださいました。あ
りがとうございました。

ＰＴＡ厚生委員会活動

８月９日（木）全校登校日、日焼けした顔で子供たちが元気
に登校してくれました。この日は、長崎に原爆が落とされた日
なので、県内すべての学校で平和集会を行っています。本校で

も下記のような内容で行いました。
「８．９ 平和集会プログラム」

※進行－企画委員会；５年冨永愛斗さん、４年馬場舞実
①はじめの言葉（企画委員会；６年鋸﨑芽吹さん）
②折り鶴紹介（５・６年生）
③平和への願い発表（各学年）
④全校合唱「クスノキ」
⑤校長講話
⑥ゲストティーチャーによる平和学習

ＪＡ武生水出張所長 立山 淳様にお願いし、講演をしていただきました。初山地
区はＢ２９が墜落したことで有名ですが、その話の他にも、戦争当時の子供たちを含
め壱岐の人々の様子を分かりやすく話していただきました。壱岐からも特攻隊員とし
て命を犠牲にされた方もおられたという話は、大変感動しました。長い歴史の中で、
数十年早く生まれていれば、我々は、現代のような豊かで幸せな生活を送ることは困
難であったということやそのためにも平和な社会を継続するために貢献していかなけ
ればいけないということを、子供たちはそれなりに感じ取ってくれたように思います。
今回、立山様にお願いして本当に良かったと思っています。良い平和学習になりまし
た。

⑦１１：０２黙祷
⑧終わりの言葉（企画委員会；６年末田和馬さん）

平和集会


